



Schifflange, le 17 mars 2022

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Conflits armés, crise sanitaire, changement climatique : Vers une crise alimentaire majeure !

Alors que la guerre en Ukraine est entrée dans sa troisième semaine et que les regards restent tournés vers l'Est, ainsi que les pensées vers les civils dont la vie est menacée, SOS Faim ne peut pas fermer les yeux sur une autre tragédie. **Loin des bombes et de l'attention médiatique, une grave crise alimentaire mondiale s'installe** et va s'intensifier dans les mois à venir et toucher avant tout les populations les plus vulnérables.

La situation est très préoccupante et l'instabilité et la volatilité des marchés alimentaires mondiaux sont appelées à s'aggraver. La guerre en Ukraine pourrait limiter l'approvisionnement global en produits de base, tels que le blé, le maïs et l'huile de tournesol et provoquer ainsi une nouvelle flambée des prix. **Selon les dernières estimations, de 8 à 13 millions de personnes supplémentaires pourraient souffrir de la faim dans le monde en raison des conséquences de la guerre en Ukraine.**

Aujourd'hui, nombre de ménages africains, précarisés par différentes crises, dont celle du Covid-19, sont sans ressources pour affronter l'augmentation actuelle des matières premières et des denrées alimentaires, observable sur tous les continents. De plus, cette crise survient à un moment où les populations et les terres agricoles subissent déjà la pression du changement climatique. Le très récent rapport du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC) confirme que « le changement climatique exercera une pression croissante sur la production et l'accès aux aliments, en particulier dans les régions vulnérables, ce qui compromettra la sécurité alimentaire et la nutrition ».

#### **Ces crises actuelles démontrent la fragilité de nos systèmes agricoles et alimentaires.**

Face à la peur des ruptures d'approvisionnement, les lobbies de l'agro-industrie défendent d'ores et déjà une agriculture intensive et productive, alors que celle-ci est dépendante d'intrants fossiles importés, néfastes pour la planète comme pour la souveraineté alimentaire.

**Des choix de société s'imposent pour nourrir les peuples de la planète, aujourd'hui comme demain. C'est le moment ou jamais de faire le choix de la durabilité et de la transition, souligne SOS Faim.** Plus que jamais, nous devons être solidaires pour faire face à ces crises aux conséquences dramatiques pour des millions de femmes, d'hommes et d'enfants.

Contacts presse :

- **Marine Lefebvre**, Responsable du service information et plaidoyer : Tel : (+352 49 09 96 26) / [mle@sosfaim.org](mailto:mle@sosfaim.org)
- **Cécile Havard**, Responsable de la récolte de fonds : Tel : (+352) 49 09 96 37 / [cha@sosfaim.org](mailto:cha@sosfaim.org)

SOS Faim Luxembourg  
17-19, avenue de la Libération  
L-3850 Schifflange  
Tél. : + 352 – 49 09 96  
[info-luxembourg@sosfaim.org](mailto:info-luxembourg@sosfaim.org)  
[www.sosfaim.lu](http://www.sosfaim.lu)

SOS Faim a été créée en 1993 au Luxembourg pour lutter contre la faim et la pauvreté dans le monde en promouvant une autre forme d'agriculture, plus résiliente et solidaire. SOS Faim ne distribue pas de denrées alimentaires, mais déploie des programmes d'appui à long terme en partenariat avec 23 acteurs engagés pour le développement de l'agriculture familiale durable dans sept pays africains (Bénin, Burkina Faso, Ethiopie, Mali, Niger, RD du Congo et Sénégal). Ces acteurs sont soit des Organisations Paysannes, soit des Institutions de Microfinance, ou encore des organisations de défense des droits humains. SOS Faim agit non seulement pour la transformation des systèmes agricole et alimentaire dans les pays du sud mais encourage également une consommation alimentaire responsable au Luxembourg.